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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Exhiben moches en programa de jóvenes 
Entre 2019 y 2020 hubo 155 quejas ante la Función Pública contra Jóvenes Construyendo el 
Futuro por usurpación de identidad, uso electoral y fraude 

 
Quieren nuevo INE en elección de 2024 
Cámara de Diputados recibe Reforma Electoral 

 
Pretenden reforma ¡a su conveniencia! 
Eliminan plurinominales y deshacen al INE 

 
AMLO plantea borrar al INE, destapa a Adán y alborota a opositores 
Reforma electoral. Presenta iniciativa en la que perfila nuevo organismo con siete consejeros 
por voto, reduce espacios en el Congreso y empuja el “sistema de listas” 

 
AMLO: va reforma electoral contra cadenas de fraudes 
“Arrastra el país rezago histórico democrático; vergonzosas imposiciones” 

 
Va AMLO por cambio de sistema electoral 
Reforma, Eliminaría al INE y crearía nueva autoridad en elecciones 

 
Empleo incorpora 566,504 plazas en marzo; predomina la informalidad 
Casi un millón de plazas de informales se generó en I Trim. 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

Panorama Nacional 
 
 

Propone el gobierno desaparecer INE, Oples y tribunales 
estatales  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/04/28/politica/propone-gobierno-desaparecer-
ine-oples-y-tribunales-estatales/ 
La iniciativa de reforma electoral que presentó hoy el gobierno federal 
propone la desaparición del Instituto Nacional Electoral, los Organismos 
Públicos Locales Electorales y los tribunales estatales electorales. 
Se constituirá el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas cuyos 
integrantes, así como los del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación serían electos por el voto popular; la desaparición de las 200 
diputaciones plurinominales y los senadores de lista. De igual forma se 
reducirán las dimensiones de los congresos locales y de las regidurías en los 
municipios. 
 
El mandatario destapa a Adán Augusto en consulta rápida  
https://www.milenio.com/politica/mandatario-destapa-adan-augusto-consulta-rapida 
No hace mucho Andrés Manuel López Obrador ya lo había descartado para 
emoción de algunos y decepción de otros. “No es precandidato a la 
Presidencia porque me está ayudando, no se preocupen”, dijo de su fiel 
escudero tabasqueño, Adán Augusto López, el secretario de Gobernación. 
Era el 4 de abril y entonces el camino al edén de Palacio Nacional parecía 
despejado para Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard. También para Ricardo 
Monreal, dirán los más aventurados. Pero en política nada es seguro y algo 
pasó desde entonces que hoy estamos en un punto completamente 
distinto.  
 
Ebrard recibe premio Norman E. Borlaug; advierte sobre 
aumento del hambre mundial  
https://www.milenio.com/politica/marcelo-ebrard-recibe-premio-promocion-seguridad-
alimentaria 
El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, recibió el 
reconocimiento internacional Norman E. Borlaug. Tras tomar la distinción, 
el funcionario federal advirtió sobre el peligro de que el hambre se 
intensifique en el mundo por el cambio climático acelerado. "Tenemos 
enfrente el peligro de que millones de personas padezcan hambre por 
primera vez desde que fue la revolución verde.  
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Estamos regresando a eso por las razones que ya expliqué: cambio climático 
y también los desastres que hacemos nosotros mismos", dijo en su discurso, 
tras recibir el galardón a manos del Centro Internacional de Mejoramiento 
al Maíz y Trigo (CIMMYT).  
 
Tren Maya es caro, pero necesario: Ramírez de la O  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/tren-maya-es-caro-pero-necesario-ramirez-de-la-
o 
Con proyectos de vías férreas caros pero necesarios, como el Tren Maya, que 
conectará con el Istmo de Tehuantepec y Centroamérica, el gobierno 
detonará el desarrollo del sur, dijo el secretario de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O. “Estas conexiones, claro, son 
proyectos caros, llevan tiempo de planeación, mucho dinero, mucha 
ingeniería, no se ven de inmediato sus resultados”, aceptó. 
 
Quieren nuevo INE en elección de 2024; Cámara De Diputados 
recibe reforma electoral  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/quieren-nuevo-ine-en-eleccion-de-2024-camara-
de-diputados-recibe-reforma-electoral/1512414 
Aunque ya no se discutió en este periodo ordinario, la reforma electoral del 
presidente Andrés Manuel López Obrador está planeada para que entre en 
operación las próximas elecciones presidenciales. 
La iniciativa, enviada a la Cámara de Diputados, propone que el primer 
domingo de febrero de 2023 se defina con voto popular a los integrantes de 
organismo que sustituirá al INE: el Instituto Nacional de Elecciones y 
Consultas, que tendrá siete consejeros, cuatro menos que los 11 actuales. Ese 
día también se elegirían magistrados del TEPJF. 
La reforma reduce la Cámara de Diputados de 500 a 300 integrantes, y el 
Senado, de 128 a 96. 
 
Oposición rechaza la iniciativa; “no tiene futuro”  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-rechaza-la-iniciativa-no-tiene-futuro 
La coalición legislativa Va por México en la Cámara de Diputados rechazó la 
reforma electoral presidencial por la desaparición del INE y la eliminación 
de legisladores plurinominales, y descartó la posibilidad de respaldar la 
realización de un periodo extraordinario para analizar este tema. 
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Los coordinadores del PAN, Jorge Romero; del PRI, Rubén Moreira, y del 
PRD, Luis Espinosa Cházaro, refrendaron su alianza legislativa en contra de 
cualquier intento de desaparecer el máximo órgano electoral o de cualquier 
reforma que vaya en contra de la democracia en el país, y anunciaron que 
cada una de las bancadas presentará su propia iniciativa. 
 
Critican a Delfina por reunión privada sobre tiempo completo  
https://www.reforma.com/critican-a-delfina-por-reunion-privada-sobre-tiempo-
completo/ar2393828 
La Secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, dejó más dudas que 
respuestas a los diputados que este jueves se reunieron con ella para 
abordar la desaparición del programa Escuelas de Tiempo Completo. 
Diputados presentes en el encuentro que se llevó a cabo a puerta cerrada, 
indicaron que la funcionaria federal no contestó por qué desapareció el 
programa y adónde se canalizará el presupuesto aprobado para éste en el 
presente ejercicio fiscal. 
 
Toda reforma electoral debe hacerse por consenso: Lorenzo 
Córdova  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/04/28/politica/reforma-electoral-debe-lograrse-
por-amplios-consensos-lorenzo-cordova/ 
Ciudad de México. Luego de presentarse la reforma electoral que envió el 
Ejecutivo federal al Congreso de la Unión, el consejero presidente del 
Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova 
Vianello, sostuvo que cualquier reforma electoral debe lograrse por amplios 
consensos, de lo contrario, a futuro podría ser un problema. 
“Hay que ver si esas son propuestas que convencen porque eso sí es lo más 
importante de una reforma. Si una reforma electoral es impuesta por una 
mayoría, aunque se cumpla con los números que la Constitución pide para 
los cambios Constitucionales y legales, es una reforma que va a ser un 
problema en el futuro, porque las reformas electorales por definición son 
reformas incluyentes, son reformas productos de amplios consensos”, 
expresó con relación a la iniciativa anunciada en la conferencia matutina en 
Palacio Nacional. 
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Alertan por control de AMLO y Morena  
https://www.reforma.com/alertan-por-control-de-amlo-y-morena/ar2393945?v=2 
Expertos electorales advirtieron que la reforma propuesta ayer por el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador busca controlar el sistema 
electoral y garantizar que Morena se mantenga como mayoría.  
Consejeros y ex consejeros electorales insistieron en que es una reforma 
regresiva que elimina la pluralidad, la autonomía de las instituciones y la 
eficiencia en la organización de los comicios. 
 
'Reforma electoral, oportunidad para que oposición recupere 
patriotismo’  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforma-electoral-oportunidad-para-que-
oposicion-recupere-patriotismo/1512314 
La propuesta de reforma en materia electoral propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador deberá debatirse ampliamente durante el 
próximo periodo de sesiones del congreso, reconoció Sergio Gutiérrez Luna, 
diputado federal de Morena y presidente de la mesa directiva de la Cámara 
de Diputados. La reforma fue presentada en la rueda de prensa matutina en 
Palacio Nacional, por lo que el doc8mnto completo no era conocido aún en 
el momento en que los diputados federales arribaron a Palacio Nacional 
para reunirse con el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Exhiben transas en programa para jóvenes de AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/exhiben-transas-en-programa-para-jovenes-de-
amlo 
En este sistema de desvío de recursos públicos en Jóvenes Construyendo el 
Futuro (JCF) caben todos: servidores de la nación, funcionarios de la 
Secretaría del Trabajo, gestores externos y hasta empresarios. 
Un análisis de 155 quejas ciudadanas turnadas a la Secretaría de la Función 
Pública (SFP) obtenidas a través de una solicitud de información, permitió 
identificar por lo menos cinco formas de violentar las reglas de operación y 
obtener beneficios sin cumplir con los requisitos. 
 
Atoran federalización de nómina educativa  
https://www.reforma.com/atoran-federalizacion-de-nomina-educativa/ar2393954 
Les dicen sí, pero no les dicen cuándo, y luego se desmarcan. El Gobierno 
federal ha prometido en más de tres años y medio que federalizará la  
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nómina educativa, pero ni en Michoacán, donde se han comprometido por 
escrito, se ha concretado. 
A consecuencia de ello, maestros han ahorcado la entidad con paros, 
protestas y bloqueos, lo que ha provocado afectaciones a empresarios, 
alumnos y padres de familia. Autoridades han parado momentáneamente 
las movilizaciones con recursos extraordinarios, que a la fecha suman, al 
menos, 6 mil millones de pesos sólo para Michoacán. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
Trascendidos 

 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/arranca-la-pelea-por-la-
sobrevivencia-del-ine 
Varios actores políticos y académicos se organizan para hacer frente a la 
propuesta presidencial para reformar al Instituto Nacional Electoral. Nos 
comentan que el 3 de mayo en el ITAM, el presidente del INE, Lorenzo 
Córdova, encabezará un encuentro, mientras que el 4 se realizará un foro 
con tres expresidentes de ese instituto: José Woldenberg, Leonardo Valdés 
Zurita y Luis Carlos Ugalde. Seguramente en los próximos días comenzará 
el activismo tanto de aquellos que están en contra de la iniciativa y 
consideran que hay que defender la independencia del INE, como de 
quienes consideran que hay que dinamitarlo. La batalla será dura para los 
defensores del instituto, nos anticipan. 
 
Templo mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-04-29/op225598 
¿EN QUÉ momento se quedó afónica la conciencia del morenista Pablo 
Gómez? Resulta difícil de creer que el activista del '68 que fue preso político 
del PRI pretenda ahora reinstaurar el mismo régimen autoritario... pero con 
los colores de Morena. 
SU PROYECTO de reforma electoral pone a Andrés Manuel López Obrador 
al mismo nivel autocrático de Luis Echeverría: un Presidente sin 
contrapesos, con partido de Estado, con poder centralizado y sin espacios 
para la oposición. 
SI EL propio Pablo Gómez logró ser diputado del Partido Comunista 
Mexicano, en 1979, fue gracias a las diputaciones de representación 
proporcional que hoy quiere desaparecer. Hágase, Señor, la pluralidad en las 
mulas del compadre. 
¿CON QUÉ cara el presidente Andrés Manuel López Obrador puede hablar 
de fraude electoral cuando él mismo despacha desde Palacio Nacional; 
Morena y sus aliados gobiernan 17 estados y son mayoría en el Congreso de 
la Unión? Y todo en elecciones conducidas por el mismo INE al que ahora 
quieren dinamitar. La 4T va... ¡arriba y adelante! 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1356 
Que contra los principios lopezobradoristas de “amor y paz” y “abrazos, no 
balazos”, el diputado morenista Emmanuel Reyes acarreó ayer hasta la 
puerta del Palacio de San Lázaro a un grupo de simpatizantes y los azuzó no 
solo contra legisladores de la oposición, sino contra el personal que 
ingresaba al recinto en sus vehículos, para gritarles “¡traidores a la patria!” y 
toda suerte de insultos. En otro episodio del distanciamiento, por cierto, el 
presidente de la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, 
Alejandro Moreno, convocó a reunión ordinaria este viernes, pero los 
morenistas integrantes de ese grupo de trabajo acordaron ausentarse y 
hacerle el vacío en protesta porque, a su juicio, el también dirigente nacional 
del PRI “no ha desempeñado un papel que propicie el diálogo con todas las 
fuerzas políticas”.  
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COLUMNAS 

 
 

Carlos Loret de Mola 
Los aviones de Gertz  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/los-aviones-de-gertz 
Hace diez años, como consta en una escritura a la que tuve acceso, el fiscal 
Alejandro Gertz Manero, en su carácter de rector de la Universidad de las 
Américas y utilizando los recursos de la universidad, compró en sociedad 
con Gabriel Alarcón Velázquez, su amigo y socio de muchísimos años, dos 
aviones para uso personal: un Challenger matrícula XA-HSS y un Sabreliner 
matrícula XA-GAP. La sociedad mercantil se firmó por los siguientes 99 años 
y bajo el nombre de ambos socios: GALGER, GAL por Gabriel Alarcón y GER 
por Gertz. 
 
Mario Maldonado 
La UIF, el documental y la reforma electoral  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/la-uif-el-documental-y-la-
reforma-electoral 
Pablo Gómez ha construido en silencio toda una estructura para dotar a la 
Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de otro poder, adicional al 
financiero: la estrategia electoral para que Morena trascienda, por lo menos, 
el siguiente sexenio.Pablo Gómez ha sido un funcionario subestimado en 
cinco meses que lleva como director de la UIF. Su poder en el gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador es mucho más grande de lo que 
puede apreciarse a simple vista y de lo que ha ofrecido en su trayectoria 
como legislador. 
 
Sergio Sarmiento 
Partido único  
https://www.reforma.com/partido-unico-2022-04-29/op225600?pc=102 
"Es completamente irrelevante quién... votará o cómo, pero lo que sí es 
extraordinariamente importante es quién contará los votos y cómo". Joseph 
Stalin 
Aunque el presidente López Obrador dice que el propósito es evitar los 
fraudes, su propuesta tiene un claro objetivo: regresar a los tiempos del 
partido único.  
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El sistema que tenemos en la actualidad ha impedido que se repitan 
fraudes como el de 1988, pero la reforma nos llevará ineludiblemente a un 
régimen de un solo partido. 
 
Carlos Marín 
Lectura original de los “ahorros”  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/lectura-original-de-los-
ahorros 
Se ofrece que de aprobarse (lo cual se antoja imposible) la propuesta 
presidencial sobre el Instituto Nacional Electoral habrá un ahorro de 24 mil 
millones de pesos.  La obsesión por la “austeridad republicana” permite 
lecturas tan originales como la de Héctor Aguilar Camín, quien ayer hizo una 
brillante reflexión sobre lo caro que han salido las economías de que se 
ufana el cuatroteísmo:  “Cada vez que el Presidente dice que va a ahorrar, se 
dibuja en el horizonte una catástrofe pública”, le dijo a Joaquín López-
Dóriga en Radio Fórmula.   
 
Joaquín López-Dóriga 
Un destape en Palacio  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/un-destape-en-palacio 
No me ignores cuando te estoy ignorando. Florestán  
El pasado lunes 4, López Obrador declaró en la mañanera que Adán 
Augusto López Hernández no era candidato presidencial, lo que vitaminó 
los proyectos de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, 
pero lo estaba perfilando.  
 
Enrique Quintana 
Lo que quiere AMLO con su reforma electoral  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/04/29/lo-que-quiere-
amlo-con-su-reforma-electoral/ 
¿Por qué razón el presidente de la República envió ayer al Congreso de la 
Unión una iniciativa de reforma constitucional que en principio pareciera 
condenada al fracaso? 
Más que los detalles del contenido de la reforma político-electoral, para 
entenderla, quizás lo más relevante sea responder a esa pregunta. 
En realidad ya conocíamos una buena parte del contenido de esta 
propuesta. 
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Raymundo Riva Palacio 
Entonces, ¿sí espiaron a Gertz?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/04/29/entonces-si-
espiaron-a-gertz/ 
La investigación del espionaje a Alejandro Gertz Manero huele a gas y a 
encubrimiento para mantener vigente, de manera subrepticia, el ajuste de 
cuentas del fiscal general con su familia política, que lo derrotó en 
tribunales, cuando lo intentó desde la actividad privada, y cuando usó todo 
su poder. No pudo avasallar a su excuñada y a su sobrinastra, porque la 
correlación de fuerzas dentro de la Suprema Corte de Justicia cambió 
cuando circuló en YouTube un audio donde el fiscal, al hablar con su 
segundo, Juan Ramos, confirmó el uso de su cargo para fines personales y 
contubernios al más alto nivel, y los 11 ministros les otorgaron el amparo, por 
lo cual recuperaron su libertad. 
 
Darío Celis 
EI costo de la inmovilidad  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/04/29/ei-costo-de-la-
inmovilidad/ 
MUCHO ANTES DEL revés a la iniciativa de Reforma Energética, el gobierno 
de México ha mantenido una estrategia para estatizar todas las formas de 
energía: la inmovilidad. 
Por ejemplo, la Secretaría de Energía de Rocío Nahle no ha renovado 
permisos de importación y exportación de hidrocarburos, dejando vigentes 
unos cuantos de refinadores estadounidenses y europeos. 
La Comisión Reguladora de Energía ha clausurado 15 instalaciones, entre 
terminales de almacenamiento y de trasvase, además de dejar con poca 
inversión otras, como el Centro Procesador de Gas de Burgos. 
 
Martha Anaya 
Morenos con Adán Augusto y otras sorpresas  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/4/29/morenos-con-adan-augusto-otras-
sorpresas-400197.html 
Si algo destiló el encuentro que tuvo ayer el Presidente con los diputados 
de su partido (Morena) y aliados (Partido del Trabajo y Verde Ecologista), fue 
entusiasmo. 
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Un entusiasmo que recordó los mejores tiempos de campaña de Andrés 
Manuel López Obrador y que terminó desbordándose, con todos de pie en 
Palacio Nacional, y al grito de ¡pre-si-dente! ¡pre-si-dente!, ante la mención 
de Adán Augusto López Hernández, por parte del propio mandatario. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
Procuraduría Agraria 

 
 

Justicia Agraria al Campo Mexiquense; Desahogan Juicios 
sucesorios, dentro del Proyecto Mujeres por el Acceso a la 
Tierra  
https://www.gob.mx/pa/articulos/justicia-agraria-al-campo-mexiquense-desahogan-
juicios-sucesorios-dentro-del-proyecto-mujeres-por-el-acceso-a-la-tierra?idiom=es 
Estado de México. - En el Centro de Convenciones de San Felipe del 
Progreso se realizó una Jornada de Justicia Itinerante, a cargo de la 
Procuraduría Agraria (PA) del Estado de México, en coordinación con los 
Tribunales Unitarios Agrarios y con el Registro Agrario Nacional, en donde 
se desahogaron 146 juicios sucesorios. Estuvieron presentes Gonzalo Gabriel 
Estrada Cervantes, representante de la PA en el Estado de México; Luis 
Modesto Ponce de León, Magistrado del Tribunal Unitario Agrario (TUA) del 
distrito 24; Jesús de la Cruz Martínez, encargado del Registro Agrario 
Nacional (RAN) y Javier Jerónimo Apolonio, presidente municipal de San 
Felipe del Progreso. Durante el evento el representante de la Procuraduría 
Agraria expresó que estas acciones cumplen con la encomienda del 
Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador; de Román 
Guillermo Meyer Falcón, Secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano; de la Magistrada Maribel Concepción Méndez de Lara, Presidenta 
del Tribunal Superior Agrario y de Luis Rafael Hernández Palacios Mirón, 
Procurador Agrario, de acercar la procuración y administración de justicia 
agraria a los sujetos agrarios en todo el territorio nacional, principalmente 
mujeres indígenas, para proteger y salvaguardar la propiedad de sus tierras, 
herencia de las familias rurales. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
 
BC y Semarnat acuerdan ordenamiento ecológico en Valle de 
Guadalupe  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/04/28/estados/bc-y-semarnat-acuerdan-
ordenamiento-ecologico-en-valle-de-guadalupe/ 
Baja California, Mexicali. - Con el objetivo de proteger el Valle de Guadalupe, 
de la contaminación, sobreexplotación de acuíferos y el desarrollo 
inmobiliario, el gobierno federal, a través de la secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa Albores, firmó el Convenio de 
Coordinación del Programa de Ordenamiento Ecológico de Ensenada. 
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En tanto, el Procurador Agrario, Luis Hernández Palacios Mirón, sostuvo 
que el Programa de Ordenamiento Ecológico para la región permitirá la 
toma de decisiones para lograr el aprovechamiento sustentable, pues se 
trata de un punto de partida para recuperar los bienes ambientales del Valle 
de Guadalupe en el ámbito social, económico y ambiental. 
Esta apuesta abre la posibilidad de la participación social y, por ende, a la 
democracia participativa, da estabilidad y perdurabilidad a través de los 
Comités Comunitarios para la protección de bienes tutelados que 
representan la vida. 
(Información disponible en 5 portales distintos) 
 
Promueve Comisión trabajo interinstitucional para regularizar 
predios  
https://www.legisver.gob.mx/Inicio.php?p=sliderInfoN&i=87587 
Veracruz. - La Comisión Permanente de Desarrollo Urbano, Ordenamiento 
Territorial, Vivienda y Fundo Legal, presidida por el diputade Gonzalo Durán 
Chincoya, llevó a cabo una mesa de trabajo con autoridades federales y 
estatales en la materia, para dar seguimiento a temas relacionados con lo 
establecido en el Programa Anual de Trabajo, referente a la regularización 
de predios. En la reunión, estuvieron presentes la legisladora Lourdes Juárez 
Lara y el diputado Marco Antonio Martínez Amador; así como el 
subsecretario de Desarrollo Regional de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol), Rolando Ramírez Sánchez. También el delegado del Registro 
Agrario Nacional (RAN) en Veracruz, Javier Sandoval García; el delegado de 
la Procuraduría Agraria en Veracruz, Vinicio Zamudio Figueroa; en 
representación del Instituto Nacional del Suelo Sustentable (Insus), Uriel 
Domínguez Morgado, y el director del Colegio de Estudios Científicos y 
Tecnológicos del Estado de Veracruz (Cecytev) plantel Pajapan, Jordi Bernal 
Medina. 
 
Ejidatarios de Yucatán reclamarán sus tierras a loteros abusivos 
este 1 de Mayo  
https://www.poresto.net/yucatan/2022/4/28/ejidatarios-de-yucatan-reclamaran-sus-
tierras-loteros-abusivos-este-de-mayo-332072.html 
Yucatán. - Por primera vez, ejidatarios de siete municipios de Yucatán 
saldrán a la calle a manifestarse este domingo 1 de Mayo porque consideran 
que han sido víctimas de empresarios que han acaparado sus tierras, 
aunque ven con esperanza la intención del presidente Andrés Manuel López  
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Obrador de recuperar las tierras arrebatadas. Dijo que el Gobierno Federal 
está cumpliendo su compromiso con los ejidatarios yucatecos al limpiar el 
Registro Agrario Nacional y al Tribunal Agrario, pero que hace falta hacerlo 
en la Procuraduría Agraria. La confianza se la da el caso de Seyé, donde el 
Tribunal falló a favor de la restitución de 7 mil hectáreas de tierras que les 
fueron arrebatadas por medio de asambleas ilegales. 
 
Ejidatarios de Yucatán protestan afuera de la Procuraduría 
Agraria en Mérida  
https://www.poresto.net/yucatan/2022/4/28/ejidatarios-de-yucatan-protestan-afuera-de-
la-procuraduria-agraria-en-merida-en-vivo-332119.html 
Yucatán. - Ejidatarios de cinco municipios de Yucatán se manifiestan por sus 
derechos a las puertas de la Procuraduría Agraria, quienes son 
encabezados por representante del Frente Campesino Pedro Uc y el 
licenciado Wilberth Be; piden que se detenga el despojo de tierras. El grupo 
está conformado por 50 personas, quienes son los representantes de cada 
municipio afectado en la entidad. Aseguran que han recibido amenazas 
para dejar de luchar por las tierras que les pertenecen. 
 
Llaman a procurador agrario a «sacar las manos» de ejidos en 
Pinos  
http://ntrzacatecas.com/2022/04/28/pin-siti/ 
Zacatecas. - Ejidatarios de El Sitio y Sitio 2 echaron con gritos a Enrique 
Pérez Compeán, Procurador Agrario, luego de que se presentara la tarde 
de este martes en el ejido con el pretexto de que había sido invitado por la 
mesa directiva que, refieren, insiste en imponer, aunque sea ilegal. 
Marciano Martín del Campo, presidente de la mesa del ejido, declaró en 
entrevista que desconocen el interés que tiene Pérez Compeán para 
continuar entrometiéndose en los asuntos del ejido, con lo que ya ha 
provocado violencia, incluso muertes. 
 
Atiende Catalino Zavala a representantes de colonias La Morita, 
Maclovio Rojas, 3 de Octubre y Camino Verde  
https://diariotijuana.info/2022/04/atiende-catalino-zavala-a-representantes-de-colonias-la-
morita-maclovio-rojas-3-de-octubre-y-camino-verde 
Baja California, Tijuana. - El secretario General de Gobierno de Baja 
California, Catalino Zavala Márquez, atendió a un grupo de manifestantes 
de las colonias La Morita 1 y 2, Maclovio Rojas, 3 de Octubre y Camino Verde  
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que se manifestaron bloqueando el acceso en ambos sentidos del Corredor 
2000. Entre los acuerdos establecidos destacan la realización de mesas de 
trabajo permanentes, en las que participarán representantes de la 
Procuraduría Agraria, Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
y del Instituto Nacional de Suelo Sustentable (INSUS), así como una próxima 
reunión con la mandataria estatal. 
 
Renuevan Comisariado de Bienes Comunales en Camotlán  
https://www.xeouradio.com/2022/04/28/renuevan-comisariado-de-bienes-comunales-en-
camotlan/ 
Oaxaca. - En asamblea de comuneros realizada este martes 26 de abril con 
la presencia de funcionarios de la Procuraduría Agraria (PA) con residencia 
de Huajuapan y la participación de 201 comuneros de Santa María 
Camotlán, en asamblea de comuneros se nombró a Cuauhtémoc Carrasco 
Aguilar como presidente del Comisariado de Bienes Comunales, mientras 
que Jorge Velasco Hernández fue electo como presidente del Consejo de 
Vigilancia. 
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Lanza Sedatu plataforma de información estadística Datos en 
Territorio  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/lanza-sedatu-sistema-de-informacion-territorial-y-
urbano-situ-datos-en-territorio 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), presentó el Sistema de Información Territorial y Urbano (SITU): 
Datos en Territorio, plataforma que ofrece a los gobiernos locales 
información básica para apoyar la planeación y ejecución de acciones en 
materia de ordenamiento territorial y desarrollo urbano. 
En el lanzamiento, el titular de la Sedatu Román Meyer Falcón explicó que 
es la primera etapa de esta herramienta digital que permite recopilar, 
organizar, integrar, difundir y actualizar la información geográfica, 
documental, estadística e indicadores en el ámbito del ordenamiento 
territorial, agrario, desarrollo urbano y vivienda. 
 
Controlado 85% el incendio en el Área de Protección de Flora y 
Fauna Sierra de Álamos  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/controlado-85-el-incendio-en-el-area-de-
proteccion-de-flora-y-fauna-sierra-de-alamos 
La Comisión Nacional Forestal (Conafor) y la Comisión Nacional de Áreas 
Naturales Protegidas (Conanp) informan que el incendio detectado el 15 de 
abril en el Área de Protección de Flora y Fauna (APFF) Sierra de Álamos-Río 
Cuchujaqui registra 85 por ciento de control con una superficie preliminar 
de afectación de 4 mil 150 hectáreas. Es importante mencionar que no hubo 
riesgo para las comunidades aledañas de Álamos, La Aduana, Tetajiosa y Las 
Rastras. 
 
Grupo Intragubernamental sobre la Sustentabilidad en el Alto 
Golfo de California (GIS) informa avances en la región de la 
vaquita marina  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/grupo-intragubernamental-sobre-la-
sustentabilidad-en-el-alto-golfo-de-california-gis-informa-avances-en-la-region-de-la-
vaquita-marina 
Sonora. - El Grupo Intragubernamental sobre la Sustentabilidad en el Alto 
Golfo de California celebró en San Felipe, Baja California, su primera sesión  
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ordinaria de este año en la que las secretarías de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), de Marina (Semar) y de Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader), a través de la Comisión Nacional de Acuacultura y 
Pesca (Conapesca), informaron sobre los avances alcanzados en las 
diferentes mesas de trabajo. 
 
AMLO: Infonavit, ejemplo de participación entre trabajadores, 
empresarios y autoridades  
https://www.milenio.com/politica/amlo-infonavit-ejemplo-de-participacion-tripartita 
Ciudad de México. - El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció 
que el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) es un ejemplo de participación conjunta de trabajadores, 
empresarios y de las autoridades y que ese tripartismo representa la fuerza 
del Instituto para dar más y mejores soluciones de vivienda a los 
trabajadores de México, dándoles opciones para decidir libremente sobre el 
uso y destino de su financiamiento y su dinero. El titular de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer Falcón, 
destacó que los trabajos de la llamada cuarta transformación han permitido 
“enderezar la Política Nacional de Vivienda y hacer comunidad”, a través de 
acciones concretas de mejoramiento, equipamiento urbano, 
infraestructura y servicios en territorios olvidados.  
 
AMLO en Quintana Roo: Conferencia mañanera será en la Zona 
Continental de Isla Mujeres  
https://www.poresto.net/quintana-roo/2022/4/28/amlo-en-quintana-roo-conferencia-
mananera-sera-en-la-zona-continental-de-isla-mujeres-332187.html 
El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, estará en tierras 
quintanarroenses este viernes, cuando realice su conferencia mañanera en 
la Zona Continental de Isla Mujeres, desde la nueva Ciudad Militar, donde el 
año pasado se había realizado una. La visita de AMLO a Quintana Roo, es 
prevista para ejecutar su mañanera y atender los detalles del paro 
momentáneo del tramo 5 del Tren Maya, tras la polémica de activistas, 
ambientalistas y famosos. 
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Presentan nuevo proyecto para mega desarrollo turístico en 
Puerto Escondido ante Semarnat  
https://www.diarioelindependiente.mx/2022/04/presentan-nuevo-proyecto-para-mega-
desarrollo-turistico-en-puerto-escondido-ante-semarnat 
Baja California Sur. - La empresa Desarrolladora Marina Puerto Escondido S. 
de R.L. de C.V. solicitó, a la Dirección General de Impacto y Riesgo Ambiental, 
de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) el 
permiso para autorizar el impacto ambiental resultado de construir y operar 
una marina que contendrá 23 muelles flotantes, lotificar 54 lotes y el 
respectivo cambio de uso de suelo forestal para una superficie de 74, 924.95 
metros cuadrados, dentro del Parque Nacional Bahía de Loreto. 
De acuerdo con la manifestación de impacto ambiental (MIA) que presentó 
el proyecto, se pretende que cada muelle ocupe una superficie de 65 metros 
cuadrados para un área de área de 2.3104 hectáreas donde se realizarán los 
desazolves correspondientes y en una hectárea más se realizará el 
respectivo dragado de los canales de acceso para embarcaciones medianas. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diarioelindependiente.mx/2022/04/presentan-nuevo-proyecto-para-mega-desarrollo-turistico-en-puerto-escondido-ante-semarnat
https://www.diarioelindependiente.mx/2022/04/presentan-nuevo-proyecto-para-mega-desarrollo-turistico-en-puerto-escondido-ante-semarnat


 

 

 

 
Cartones 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 

http://www.pa.gob.mx/web2/Noticias/atras.html

